

---

GOBIERNO DE  
LA CIUDAD DE  
MÉXICO

---

# Estoy listo para recibir impugnaciones: MAM

- Prevé ataques por su aspiración a un escaño en el **Senado**
- Asegura que la apuesta es por un cambio de régimen



El sábado pasado se aprobó la lista de candidatos que postuló el PAN al Senado de la República, en ella aparece el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, en segunda posición, tan sólo después de Josefina Vázquez Mota.

21 FEB 2018

Página: 2 Sección: Metrópoli

**PHENÉLOPE ALDAZ**

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Miguel Ángel Mancera está listo para recibir las impugnaciones que puedan presentarse en contra de su candidatura como senador de la República por la vía plurinominal, abandonado por el PAN.

“He escuchado cosas como que queremos torcer la ley (...) Sería muy difícil, me parece que bienvenidas las impugnaciones y las interpretaciones y que lo resuelvan; si nosotros podemos generar un precedente que bueno y si no es favorable pues quedará despejado y entonces será el precedente y así siempre se mencionará.

“No es un cargo por lo que vamos, lo que nos interesa es el proyecto del gobierno de coalición, lo que nos interesa es generar las condiciones para un cambio de régimen”, enfatizó.

Mancera Espinosa, quien se mantiene al frente de la jefatura de Gobierno, explicó que la polémica sobre su postulación se debe a que no existe un precedente de este tipo; es decir que un gobernador o jefe de Gobierno, busque ser legislador en el periodo electoral próximo.

“La interpretación constitucional tiene dos párrafos, un párrafo que ha-

**“No puedes descubrir el hilo negro en la guayabera blanca, entonces descubrir el hilo negro en la guayabera blanca sí estaría muy difícil, pueden inventar muchas cosas”**

**MIGUEL ÁNGEL MANCERA**

Jefe de Gobierno de la CDMX

bla de una prohibición para que compitas en la misma circunscripción en la cual estas ejerciendo el cargo, porque eso en una competencia abierta correspondería y entendemos daríamos una ventaja que no es deseable en una contienda equitativa.

“Sin embargo, hay otra forma, que habla de los 32 senadores que es lo que se conoce como la lista plurinominal, esa es nacional, esa tiene un solo contexto, una sola circunscripción, no es por cada región”, dijo.

El sábado pasado se aprobó la lista de candidatos que postuló el PAN al Senado de la República, en ella aparece el jefe de Gobierno en una segunda posición tan sólo después de Josefina Vázquez Mota.

**Guayabera blanca.** Miguel Ángel Mancera advirtió que luego de darse a conocer su postulación vendrá una temporada de embates políticos y golpes bajos en su contra a los cuales, dijo, responderá con claridad.

“No puedes descubrir el hilo negro en la guayabera blanca, entonces descubrir el hilo negro en la guayabera blanca sí estaría muy difícil, pueden inventar muchas cosas. Ya saben dónde vivo, cómo vivo y además tengo poco más o menos de 600 vecinos que pueden dar constancia de ello, pero no tengo aspiraciones de hacer grandes cambios o de aparecer mañana en un contexto que no tenga, lo que es parte de mi vida, de mi familia, se conoce, no vamos a aparecer con nada novedoso”, expresó.

El mandatario aseguró que está listo para hacerse un examen de control de confianza. “Claro que por donde han estado tratando de decir que si tenemos negocios aquí, que tenemos negocios allá pues yo lo único que les digo es que de todos los que están hablando cuando quieran nos hacemos un control de confianza (...). No se preocupen, vamos a tener muchísimos desplegados de nuestros amigos de siempre, ya sabemos quién está atrás de ellos”. ●

# Escándalo por reconstrucción atorada 5 mil mdp

- Choque entre Comisión y Asamblea desata crisis
- Gobierno de la CDMX recurre a otras partidas

**PHENÉLOPE ALDAZ**

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

Las marcadas diferencias entre la Comisión para la Reconstrucción y la Asamblea Legislativa sobre la definición de cómo deben aplicarse los recursos para la reconstrucción orillaron al gobierno capitalino a desembolsar dinero de otras partidas para continuar con los trabajos de recuperación tras el sismo del 19 de septiembre de 2017.

El jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, intervino para destrabar el conflicto, con la presentación de reformas al presupuesto de egresos de 2018, que mientras no sean aprobadas, los 5 mil millones de pesos del Fondo para la Reconstrucción estarán congelados.

Además, de los nueve integrantes de la comisión cuatro de ellos presentaron su renuncia por la forma en que se asignaron los recursos y porque tres diputados eran los encargados de "autorizar" el dinero.

El mandatario capitalino dio a conocer ayer que las actividades de la

## 2,950

**MILLONES DE PESOS** Monto que se usará del Fonaden, mientras se destraba el conflicto sobre los recursos.

**"Los trabajos continúan; la parte que corresponde a la comisión podría verse en un impasse, en tanto no tengamos la reforma"**

**MIGUEL ÁNGEL MANCERA**  
Jefe de Gobierno de la CDMX

Comisión para la Reconstrucción se suspendieron para realizar los ajustes pertinentes y adelantó que se elegirá a un nuevo presidente para dicha comisión.

"Aquí hay que hacer una acotación importante: el gobierno continúa, los trabajos continúan, las tareas siguen; la parte que corresponde a la comisión, que es incorporar estos estudios, realizar otros, tener la vinculación con la parte científica, etcétera, esa podría verse suspendida, pudiera verse en un *impasse*, hasta en tanto no tengamos la reforma", dijo Mancera por la mañana.

El jefe de Gobierno informó que para dar seguimiento a los trabajos de reconstrucción se recurrirá a otras partidas presupuestales, como el uso de 2 mil 950 millones de pesos correspondientes al Fondo de Atención a los Desastres Naturales.

Se espera que mañana se realice un periodo extraordinario en la Asamblea Legislativa para aprobar las reformas planteadas por Mancera y empiece a fluir el recurso.

**METRÓPOLI C1**

**MÉXICO DESPUÉS DE LOS SISMOS**

# Atorados, los recursos para la reconstrucción

- Son 5 mmdp que se frenaron por crisis entre comisión y **Asamblea**
- El Gobierno se vio obligado a destinar dinero de otras partidas

**PHENÉLOPE ALDAZ Y DIANA VILLAVICENCIO**  
—metropoli@eluniversal.com.mx

La disputa entre la Asamblea Legislativa y la Comisión para la Reconstrucción por la definición de los recursos orilló al Gobierno de la Ciudad de México a desembolsar presupuesto propio o del que tenían asignado las dependencias, a fin de dar cumplimiento a los trabajos de recuperación tras el sismo del 19 de septiembre de 2017.

En tanto se aprueban las reformas a la Ley de Presupuesto y Gasto Eficiente, propuestas por el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, los 5 mil millones de pesos que integran el Fondo para la Reconstrucción, contemplados en el artículo 14, fracción 1 de la dicha ley, están parados.

Si bien la Asamblea ya había definido el destino de ese dinero, con el oficio del 14 de febrero, fuentes del Gobierno confirmaron que la liberación de esos recursos se dará cuando se concrete la reforma legal.

Por ello se ha recurrido a otras partidas presupuestales. Por ejemplo, ayer el jefe de Gobierno informó que para dar seguimiento a los trabajos de reconstrucción se hará uso de 2 mil 950 millones de pesos correspondientes al Fondo de Atención a los Desastres Naturales (Fonaden).

Mientras se define el marco legal

bajo el cual habrán de ejercerse estos recursos, Mancera informó ayer que los trabajos de Comisión para la Reconstrucción se suspenden.

"Hay que hacer una acotación, los trabajos continúan, las tareas siguen; la parte que corresponde a la comisión, que es incorporar estos estudios, realizar otros, tener la vinculación científica, etcétera, esa podría verse en un *impasse*, en tanto no tengamos la reforma", dijo.

El mandatario dijo que con esta pausa en los trabajos, se respalda el posicionamiento de los integrantes que han renunciado a la comisión, como rechazo a las facultades que se dio la Asamblea Legislativa para distribuir y aprobar los recursos del Fondo para la Reconstrucción.

De los nueve especialistas que conformaban la Comisión para la Reconstrucción, Mauricio Merino,

Ricardo Becerra, Katia D'Artigues y Fernando Tudela renunciaron.

Se tiene previsto que hoy las Comisiones de Hacienda y de Presupuesto y Cuenta Pública de la Asamblea sesionen para dictaminar la iniciativa enviada por Mancera, para modificar los artículos 13 y 14 del Decreto del Presupuesto, así como adicionar el 71 relativo a seguros a vivienda contra daños por sismo.

Así lo adelantó el presidente de la Comisión de Gobierno en el órgano legislativo local, Leonel Luna Estrada, quien precisó que mañana el pleno estará en condiciones de sesionar en periodo extraordinario.

Luna rechazó que la modificación al decreto del paquete económico represente una enmienda del mandatario local a la Asamblea.

"No lo veo así, lo que queremos como órgano legislativo es evitar que

continúe esta guerra sucia por Morena y dar certeza a los damnificados y capitalinos. No hay nada opaco, es para quitar esa imagen falsa", dijo.

Sostuvo que los montos contemplados en el presupuesto son propuesta de las dependencias capitalinas y que la Secretaría de Finanzas local los administra.

La Ley para la Reconstrucción, Recuperación y Transformación de la Ciudad de México en una Cada vez más Resiliente, en su artículo 8 establece que entre las atribuciones de la comisión están el "gestionar la obtención de recursos o fuentes de financiamientos públicos o privados para la ejecución de acciones definidas en el programa o en su caso canalizarlas a la instancia correspondiente [así como] coadyuvar en la comprobación del ejercicio de recursos recibidos". ●

## Cómo queda comisión 19-S

### Comisionado

Ricardo Becerra

### Subcomisionados

Adriana Lobo

Loreta Castro

Xyoli Pérez-Campos

Katia D'Artigues

Sergio Alcocer

Fernando Tudela

Humberto Lozano

Mauricio Merino

# Sismo del 16 de febrero afectó 100 pozos del sur de la Ciudad

**PHENÉLOPE ALDAZ**

—phenelope.aldaz@eluniversal.com.mx

●●● El desabasto de agua que padecieron los capitalinos en los últimos días se debió a una conjunción "atípica" de problemas en la red de agua potable, afirmó el director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex), Ramón Aguirre Díaz.

Pese a ello, aseguró que a más tardar este miércoles quedará normalizado el suministro: "Ya estamos con un suministro prácticamente normal, lo que viene es un proceso de estabilización y reposición del servicio (...). Estamos no en la mejor situación, pero sí con un servicio ya prácticamente normalizado".

En el Antiguo Palacio del Ayuntamiento, Ramón Aguirre explicó que a raíz del sismo del 16 de febrero pasado se interrumpió el suministro de energía eléctrica, por alrededor de siete horas, en 100 pozos ubicados en la zona sur.

Los 17 circuitos eléctricos afectados provocaron que se interrumpie-



**"Ya estamos con un suministro prácticamente normal, lo que viene ahora es un proceso de estabilización y reposición del servicio"**

**RAMÓN AGUIRRE DÍAZ**

Director general del Sistema de Aguas de la Ciudad de México

ra el servicio en pozos y plantas de bombeo que abastecen a las delegaciones Iztapalapa, Milpa Alta, Tláhuac, Xochimilco y Tlalpan.

Además, los fuertes vientos registrados en la zona de Lerma, Estado de México, derribaron árboles, lo que provocó que se dejaran de en-

viar hasta mil litros por segundo hacia la Ciudad de México.

Esta zona comprende los ramales ubicados en los municipios de JiQUIPILCO, Ixtlahuaca, Jocotitlán y Temoaya. En total fueron 14 pozos los que salieron de operación y que generaron problemas de abasto en Iztapalapa, Cuauhtémoc, Benito Juárez, Venustiano Carranza, Azcapotzalco y Tlalpan.

Ramón Aguirre dijo que a ello se sumaron trabajos de mantenimiento y reparación en colonias como Hipódromo y Condesá, en Cuauhtémoc; así como el Peñón de los Baños, en Venustiano Carranza.

En este último, precisó, el servicio proviene de Chiconautla, donde "tuvimos que darle mantenimiento a tres pozos, de los que ya se repararon y están funcionando dos; el tercero está en proceso, debe tardar aproximadamente dos semanas".

Aguirre Díaz dijo que aun cuando no se dispuso de un operativo especial, se cuenta con alrededor de 350 pipas otorgando servicio gratuito a quienes lo requieran. ●